
  

Actualidad 

Parlamentarios y gremios de salud 
exigen medidas urgentes para 
evitar crisis hospitalaria. 

Javiera Tapia Zapa 
Javiera. aro sclamed 

1 principal recinto 
E asistencial de Tara- 

pacá podría dejar de 
funcionar a mediados del 
próximo mes debido a un 
déficit de 6 mil millones 

de pesos. Pese a las gestio- 
nes con las autoridades de 

Salud y Hacienda, aún no 
se ha obtenido una res- 

puesta favorable para evi- 
tarlo que podría ser la ma- 
yor crisis hospitalaria de la 
región, así lo alertaron los 
parlamentarios y gremios 
delaregión. 

El diputado republicano 
Renzo Trisotti advirtió que 
el Hospital Regional de 
Iquique podría dejar de 
funcionar el próximo mes 
debido a la falta de recur- 
sos. “Nos hemos comuni- 
cado con la ministra de Sa- 
lud, Ximena Aguilera, y la 
subsecretaria de Hacienda, 
Heidi Berner, para exigir 
una respuesta inmediata 
queimpida la peor crisis sa- 
nitaria regional por la falta 
de funcionamiento del re- 
cinto asistencial”, indicó. 

Trisotti aseguró que “el 
hospital no tendrá los re- 

  

cursos para adquirir insu- 
mos médicos, fármacos, 

alimentos para los pacien- 
tes, combustible para am- 
bulancias, para manteni- 
miento y reparaciones”. 

Además, mencionó que 
la situación fue denuncia- 
da tanto por los funciona- 
rios como por la dirección 
del hospital y el Servicio de 
Salud Iquique a mediados 
deaño, pero no se ha recibi- 
do una respuesta favorable 
de la Dirección de Presu- 
puestos. 

El parlamentario advir- 
tióque, deno realizarse un 
Decreto de Asignación Pre- 
supuestaria — adicional, 
“morirán personas por fal- 
ta de atención”. También 
insistió en la necesidad de 
una proyección realista de 
gastos para el año 2025. 

Claudia Rojas, presiden- 

ta de la Asociación de Fun- 
cionarios Médicos del Hos- 

pital (Afumed), expresó su 
preocupación ante esta si- 
tuación. 

“Lamentablemente, es- 
to es un problema a nivel 

nacional, pero como somos 
el único hospital de mayor 

complejidad de la región, 
nos afecta aún más.
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Hospital Regional podría quedarse sin 
recursos a mediados de noviembre 
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PARLAMENTARIOS CRITICAN LA FALTA DE COORDINACIÓN ENTRE LAS AUTORIDADES. 

millones, faltarían para 
costear medicamentos, 
procedimientos y la 
atención a pacientes. 

cho de estar alejados de 
Santiago implica que, 
cuando faltan insumos, es- 

tos se demoran al menos 
dos semanas en llegar”, 

añadió que el déficit de pre- 
supuesto afecta principal- 
mente los procedimientos 
quirúrgicos, la atención de 
pacientes y el suministro 
de medicamentos. “Según 
nuestros cálculos, faltarán 
6.800 millones para termi- 
nar el año”, señaló. 

El diputado del PC, Ma- 
tías Ramírez, quien ante- 
riormente también denun- 
ció los problemas en el re- 
cinto, criticó la falta de co- 

ordinación en la Red Hospi- 
talaria. “No solamente he- 

mos visto cambios de direc- 
ción tanto en el hospital de 
Iquique como de Alto Hos- 
picio, sino que una ausen- 
cia total de la coordinación 
entre ambos hospitales y 
que afecta el derecho a la 
salud en este caso delos pa- 
cientes”, agregó que parala 
situación del Hospital de 
Iquique esperan que se re- 
coja en el presente presu- 
puesto. 

Ramírez, además solici- 
tó claridad sobre el destino 
delos fondos transferidos 

por el Gobierno Regional y 
otras entidades al Hospital 

Ernesto Torres Galdames, 
sobre los cuales, aseguró, 
no hay información clara. 

Por su parte, la diputada 

Danisa Astudillo (PS) afir- 
mó que las acciones para 
resolver la crisis del hospi- 
tal son responsabilidad del 
gobierno. “Desde mi rol de 
legisladora, estoy exigien- 
do que se tomen medidas 

inmediatas. A nivel estruc- 
tural, es indispensable au- 
mentar los recursos para la 
salud pública. Tenemos un 
aumento de demanda y 
una mayor complejidad en 
morbilidad, por lo que la 
respuesta sanitaria debe 
ser mayor y mejor. En este 
punto, no hay tiempo que 
perder”, declaró. 

Desdeel Hospital Regio- 
nal explicaron que el com- 
promiso con los pacientes 
es continuar con la aten- 
ción, “es por eso que esta- 
mos dando el máximo en 

todas las áreas para aten- 
der con los recursos que 
nos quedan. Por eso, desde 
hace meses que venimos 
realizando ajustes, progra- 
mando las licitaciones, y 
también consiguiendo con 

la red, en especial el hospi- 
tal de Alto Hospicio, algu- 
nosinsumos, a la espera de 
que lleguen los que solici- 
tamos”, indicó el director 
(s) Pedro Iriondo. 

  

 
CEDIDA 

EL SECTOR FUNCIONABA. COMO VERTEDERO CLANDESTINO. 

Recuperan 41 hectáreas en el sector 
de Huantajaya - Alto Hospicio 
Hoy el seremi de Bienes 
Nacionales, Osvaldo Ardi- 
les, entregó un permiso de 

ocupación provisorio a la 
Municipalidad de Alto 
Hospicio de un inmueble 
de 30 hectáreas ubicado 

en el sector de Huantaja- 
ya, el cual había sido desa- 

lojado en el mes de di- 
ciembre del 2023, luego 

que éste- que funcionaba 

como vertedero clandesti- 
no- fuera afectado por un 
voraz incendio el pasado 
21 de noviembre de 2023. 

A raíz de que estos terre- 
nos nuevamente estaban 

  

ocupados de forma ilegal 
por un grupo de personas, 
se recurrió a la acción de 
efectivos de la Tercera Co- 
misaría de Carabineros de 
Alto Hospicio y del perso- 
nal de seguridad ciudada- 
na del municipio, quienes 
permanecieron resguar- 
dando la labor de los fun- 
cionarios públicos, que 
con la ayuda de maquina- 
ria pesada derribaron los 
cierres e instaron a las per- 
sonas a abandonar el te- 
rreno. “Nuestro deber es 
resguardar el patrimonio 
fiscal y por esto acudimos 

a primera hora a recupe- 

rar este inmueble, que 
nuevamente había sido 
ocupado por un grupo de 
personas que ha lucrado 
con estos terrenos por 
más de 10 años. Lamenta- 
mos también que candida- 
tos a alcaldes tergiversen 
la información y alienten 
este tipo de ocupaciones 
ilegales”, dijo el seremi 
Osvaldo Ardiles, en alu- 
sión a la información en- 
tregada por una emisora 
local, que omitió la ver- 
sión del Ministerio de Bie- 
nes Nacionales, pese a 

hectáreas, ubicadas en 
Huantajaya, el cual ha- 
bía sido desalojado en 
diciembre pasado. 

acudir al lugar de los he- 
chos. Este permiso permi- 
tirá que la casa edilicia 
efectúe los estudios nece- 
sarios para el desarrollo 
del proyecto del Centro 
Logístico y el resto será pa- 
ra áreas verdes.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

15/10/2024
    $666.684
  $1.251.750
  $1.251.750

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      28.500
       9.500
       9.500
      53,26%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


